
晚报讯 （特约记者 王雪纯）“我
们小区的垃圾已经有好几天无人清理
了，现在已经堆积成山了。”日前，家
住滕州市通盛上海花园的孔先生拨打本
报热线，称小区内单元门前的垃圾无人
清理。

随后记者前往该小区，看到孔先生
所居住的 28号楼单元门前，绿色垃圾
桶里的垃圾已经溢出，各色垃圾袋夹杂
着残羹剩饭等堆积在一起，绵延到旁边
的绿化带。“上周就这样了，对面单元
楼的垃圾已经快霸占停车位了。”孔先
生告诉记者，小区本来是有保洁员打扫
卫生的，“罢工”的原因很可能是因为
小区内不少业主没有交纳物业费。

小区居民李女士告诉记者，前段时
间垃圾还有人清理，但是从上周开始，
小区里的垃圾就渐渐多起来。“垃圾堆
在单元楼前，十分影响居住环境，而且
有些垃圾还被车碾轧了，搞得小区脏乱
不堪。希望有关部门了解情况后，能出
面协调，能让我们生活恢复正常。”

针对此问题，记者联系到小区物业
公司，工作人员告诉记者，小区住着
1300余户居民，而交纳物业费的仅有
300余户。“小区已经有半年时间没有
向环卫处交纳垃圾处理费了，但是这笔
钱要从物业费里出，如今物业费收不上
来，所以才出现垃圾无人清理的情况。
我们会联系环卫处尽快将垃圾清理干
净，也希望业主们能配合下，尽快交纳
物业费。”

业主不交物业费
小区垃圾堆成山

晚报讯 （记者 姚付林
摄影报道）1月 16日，家住滕
州市人和蓝湾小区的居民拨
打本报热线电话反映，在小区
西门，很多沿街商铺“越界”，
在门市前搭建了屋棚，扩大经

营空间。他们这样扩建后，道
路空间被侵占，路面变狭窄，
很多车辆经过时很困难。“再
加上路旁停着很多车，很影响
交通，对城市的市容市貌也造
成了不好的影响。”刘先生说。

当天下午，记者来到人和
蓝湾小区，在小区西门口记者
注意到，紧靠着道路东面的沿
街商铺是新建成的，道路西边
是居民房改建的，而这些改建
的商铺几乎每家都“扩建”到
了路上。这些扩建到路上的
简易棚子大小不等，颜色多以
蓝色为主，像一个个盒子一

样，排成一排，有的被当成饭
店的厨房，有的当做存放物品
的小仓库，还有的做成了展示
商品的小展示间。

据介绍，这些用铁皮搭建
的商铺是商家自己的行为，并
没有统一的规划。“有的店面
面积小，往外扩建一下可以扩
大店面，同时也方便经营，特
别是存放一些东西很是方
便。这些像盒子一样的铁皮
棚子大小不一，有的伸到路上
的面积大，有的伸到路上的面
积小，所以显得很是凌乱。”小
区居民介绍说。

记者得知，由于这些“越
界”的棚子占据了道路，导致
路面变窄，非常影响车辆的通
行。“每次从小区出来，我都得
拐来拐去的，有时候一些车辆
还停在路边，车更是难开。”小
区居民王女士说。

记者看到，有的商家的落
地灯箱直接放在门口，让本就
拥堵的道路雪上加霜。周边
居民称，这些铁皮棚子都是违
规建设的，他们对这些违章建
筑也很是反感，希望有关部门
能处理一下，还路于民。

商铺“越界”占道搭建屋棚
自己挺舒坦 行人犯了难

晚报讯 （记者 刘豹 苏羽 实习
生 张一鸣）虽然相关部门已经明令禁
止任何个人或单位肆意焚烧垃圾，但仍
有人“顶风作案”。近日，市民马先生
拨打本报热线电话反映，光明大道张范
路口附近，经常有人在路边焚烧垃圾。

13日上午，记者来到张范路口，
在现场记者并没有看到有人在焚烧垃
圾，但在路口北侧的一个大桥下，记者
看到了几堆焚烧垃圾留下的灰烬。这些
被焚烧的垃圾各式各样，有树叶、塑料
袋、废纸、农作物秸秆等。可能是长期
在此焚烧垃圾的缘故，附近的桥洞已经
被熏得黢黑。

过路的唐先生称，他每天都要路过
这条路，经常能见到有人在桥底下焚烧
垃圾，时间大都集中在白天，有时是早
晨，有时是中午。至于是什么人烧的，
唐先生告诉记者，多数情况下都是打扫
卫生的环卫工人，偶尔也有其他人。

“焚烧垃圾产生的烟雾能飘好远，有时
烟味里夹杂着焚烧塑料袋的气味，从此
经过的市民，只能掩鼻而过。”

家住薛城区但在市中上班的徐先生
告诉记者，不仅张范路口有人焚烧垃
圾，自己在上班途中，经常能见到有人
在光明大道两侧焚烧树叶等垃圾。“有
时候就在景观树底下烧，这也太危险
了，万一引燃了景观树就麻烦了。最近
枣庄的空气质量这么差，有关部门也采
取了很多措施来治理大气污染，但仍然
有人‘顶风作案’，肆意焚烧垃圾。”徐
先生说。

采访中，多数市民希望，有关部门
能经常到光明大道两侧巡查，发现焚烧
垃圾者，可以处以重罚。

光明大道上
有人烧垃圾
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晚报讯（记者 王龙飞）
本月14日，本报以《恼人的白
菜帮 到底该咋处置》为题，报
道了因菜贩在运输白菜前，都
需将不少外面的白菜帮扒下，
导致峄城区吴林街道大桥市
场内近年来每年都会产生大
量白菜帮的问题。16日，记
者再次致电该村相关负责人，
他表示，对于所产生的白菜帮
目前已有了初步解决方案，相
关部门准备将之后产生的白
菜帮运至附近的垃圾处理厂
进行处理。

报道后的第二天，记者便
再次赶到该市场内，刚一进入
市场，映入眼帘便是满地的白
菜帮。相比之前走访时所见，

着实多了许多，大棚中间的道
路上可见一堆堆的白菜帮。
采访时，部分择菜的村民直接
将菜叶扔在路边，有些干脆就
坐在菜叶间劳作，市场内也混
杂着鲜白菜和腐烂白菜的气
味，十分刺鼻。一采购商告诉
记者：“从前两天开始，已经不
让我们往附近坑里倒了，没办
法，我们就只能先暂且堆在此
处。”

一直往里走，记者发现大
部分大棚外都堆着成垛的白
菜帮，其中最高的可达 1.8米
左右。虽然才过了两三天，但
部分成垛的菜叶下面就产生
了许多汁液，有些散落的菜叶
被轧成了“菜泥”，走在上面，

只感觉甚难落脚。15 日当
天，市场内的采购商较之前走
访时也多了不少，由于不能乱
倒，几乎所有的废菜叶都堆在
了路中间，远远看去，十分壮
观。“这才几天，你看这路中间
就快堆满了，要是再过个几
天，这里都堆不下了。”一位菜
贩说道。通过几位菜贩的描
述记者发现，他们似乎对这些
废菜可能造成的污染并不以
为意。“这都是人吃的蔬菜，能
有什么污染，倒在地里肯定也
没问题。这个相比于某些化
工企业，污染肯定要小很多
吧？要是真不让我们倒白菜
帮，下一步我们的生意也没法
干了。”采访中，不少采购商表

示，目前他们也不知道该把这
些白菜帮往哪里放。

对此问题，记者再次电话
采访了该村相关负责人，他表
示，15日当天，峄城区相关部
门负责人已就该问题给出了
初步处理意见，下一步，大桥
市场内的白菜帮将运往附近
的垃圾处理厂。该负责人说：

“目前，相关部门只是给出了
初步解决方法，但对于运送垃
圾过程中产生的费用及具体
解决方法，相关部门还未给出
具体方案。目前，市场内的白
菜帮已经被周围村民拉走了
一部分，当作饲料使用。”对
于该问题，本报记者还将做进
一步跟踪报道。

■《恼人的白菜帮 到底该咋处置》后续报道

垃圾处理厂将“接收”废弃白菜帮

晚报讯（记者 张
琛 摄影报道）10日，从
滕州来市中办事的赵先
生向记者打来电话，气
愤地向记者讲述他在
K601站牌前苦等 40分
钟，但最后却没有等到
车的遭遇。

赵先生说，“我在胜

利西路的一公交车站等
了半个多小时，没见一
辆公交车，后来有好心
路人告诉我这个车站早
就改往别处，我才知道
是怎么回事。”赵先生
表示，公交站牌既然已
经没用了，为何不撤
掉？

无用站牌为何不撤？


